

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Aludía.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Aludía.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Aludía.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Aludía.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL GALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 7 horas y 12 minutos, y se pone á las 4 horas y 37 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'45 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'10 (m.) t.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'10 (m.) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—El triunfo de santa Lucía, virgen y mártir, en Siracusa en Sicilia.

La pasion de los santos mártires Eustracio, Auxencio, Eugenio, Mardario y Orestes, en la Armenia, durante la persecucion de Diocleciano.

El martirio de san Antóco, en la isla del mismo nombre junto á la de Cerdeña, en tiempo del emperador Adriano.

San Autberto, obispo y confesor, en Cambray en Francia.

San Judoco (ó Jadoc ó Jossé), confesor, en una aldea de Pouthieu.

Santa Otilia, virgen, en la diócesis de Strasburgo.

CULTOS.—Mañana mártir.—En la Concepcion empezarán las Cuarenta Horas dedicadas al Misterio de la Inmaculada Concepcion de María; siendo la exposicion á las dos de la tarde, y á las cinco de la misma, se harán tres puntos de meditacion y la reserva.

En la Merced se celebrará la festividad de Santa Lucía; á las diez tercia y la misa mayor solemne con sermón por D. Pedro Antonio Font. Por la tarde, á las cuatro, se cantarán vísperas y completas, y al anocheer rosario cantado con órgano y conclusion de la novena.

En Montesion á las siete al tiempo de la celebracion de una misa se hará como de costumbre el devoto ejercicio dedicado al Beato Alonso Rodríguez, con música.

CORTE DE MARIA.—En Santa Magdalena, á la Virgen de los Remedios.

LAS BODAS DE ORO.

Hé aquí el elocuente Mensaje que los doctores y catedráticos católicos de las Universidades de España han acordado elevar á Su Santidad con motivo del próximo Jubileo sacerdotal:

«Beatísimo Padre:

Al acercarse el glorioso día de vuestro Jubileo sacerdotal, que el orbe cristiano solemniza con extraordinarias muestras de regocijo, los catedráticos y doctores católicos de los centros universitarios de España, cumplen tambien gozosos con el deber de elevar hasta el trono de Vuestra Santidad el testimonio de su veneracion y de su amor.

En su doble carácter de hijos de la Iglesia y de cultivadores de las ciencias humanas, saludan en Vuestra Santidad al Supremo Jerarca del Catolicismo y al Sacerdote sabio que es viva representacion de la armonia entre la razon y la fé. Ingratitud ó ignorancia seria, por otra parte, desconocer los grandes servicios prestados á la humana cultura por la Iglesia, que conservó y depuró el saber antiguo, venció y civilizó á los bárbaros, fundó ó fomentó las escuelas y Universidades en Europa, y fué y es incesante propagadora y amparadora de todo linaje de artes y conocimientos.

Y como Vuestra Santidad lo dijo admirablemente en su Enciclica *Inmortale Dei*, si la Europa cristiana poseyó y conserva el cetro de la civilizacion, y se adelanta en toda suerte de invenciones y empresas, lo debe en gran parte á la Religion, que la inspiró y dió aliento. Los muchos sabios ilustres que en los pasados y en el presente siglo se han honrado con el título de católicos, manifiestan ademas al mundo, que entre la fe divina y la ciencia humana no hubo ni puede haber contradiccion ni conflicto, pues no hay verdad contra verdad; y si el conflicto surge ante los ojos menos perspicaces, siempre es por considerar como revelacion divina ó como verdad demostrada las opiniones ó conjeturas de los hombres.

Seguros de que en el saber y el estudio hallará nuevos apoyos nuestra fe, seguiremos, Santísimo

Padre, cultivando las ciencias que profesamos, en la confianza de que Vuestra Santidad se dignará bendecir nuestros esfuerzos, como nosotros pedimos á Dios que conserve vuestra preciosa vida, salve la independenciam y mantenga y aumente el esplendor de la Sede Apostólica, para bien del mundo cristiano y de la civilizacion universal.

Besan rendidamente el pié de Vuestra Santidad sus humildes hijos.»

Dice un periódico de Málaga que un rico propietario de Riogordo se propone ir á Roma en el presente mes de Diciembre con objeto de entregar á Su Santidad el Papa Leon XIII un precioso crucifijo, de escaso tamaño, todo de oro macizo, que tiene gloriosa historia, pues permaneció á uno de los más ilustres guerreros castellanos que estuvieron en la guerra de las Cruzadas.

Muerto en un combate, el crucifijo pasó á poder de los vencedores, y fué rescatado luego por un hijo de la victima á un precio relativamente enorme.

Así se acredita en un pergamino, de cuya autenticidad no cabe abrigar dudas.

Un orador cristiano, protector de los niños y de las enseñanzas divinas, dirigiéndose á su auditorio cita estos dos casos:

El primero, el de un zuavo que en Sebastopol entra delante de todos en un palacio incendiado, á él le guía su valor nunca desmentido, su deseo de botín, y en efecto, servicios de té, de plata, cubiertos y candelabros aparecen á su vista entre las ruinas de un salon, pero al recogerlos, oye un gemido angustioso, ayes de un niño que en brazos del cadáver de su madre, perecerá de hambre si pronto no le sacan de allí y le alimentan. El zuavo deja todas aquellas riquezas, arropa con su capote al niño y vuela en alas de la caridad para salvar á aquel ángel.

Madres, esposas é hijas cristianas, ¿no dareis vosotras, como el zuavo dió las riquezas; por lo ménos, inútiles gastos y costosos caprichos por rescatar los niños de las escuelas sin Dios, y alimentarlos para el Padre comun que está en el cielo?

Vosotros, hombres, les dice, ¿sabeis á qué debe la república de Suiza su independenciam? Un bárbaro gobernador, irritado por la resistencia de G. Tell á un capricho ridiculo y despota, ordenó en castigo de su desobediencia que tirase al blanco sobre una manzana colocada en la cabeza de su hija.

Esta órden odiosa fué la señal del alzamiento de Suiza, y tres años más tarde, la Helvecia, celebraba su libertad é independenciam y hace cinco siglos que la nieve virgen de sus montes no ha sido pisada por tirano alguno.

Pues bien, hermanos; la masonería, potencia extranjera y despótica, enemiga de Dios y de la Francia, pesa sobre sus destinos, amenaza á los niños, pero no á la cabeza, sino á su corazon, y puesto que es preciso salvar del ateísmo futuro á la Francia, uníos todos, templad vuestras armas, dad fuerza en las aguas de la caridad y del sacrificio, como el zuavo y la Helvecia; salvad vuestros hijos y hacedlos independientes de las escuelas sin Dios, creando escuelas donde Él impere, y confirmando las enseñanzas del maestro con vuestros ejemplos de fe, esperanza y caridad.

MALICIA DEL JUICIO TEMERARIO.

Nuestra conciencia nos habla siempre el lenguaje de la verdad.

Criado el hombre inocente, justo y santo, tiende naturalmente á la inocencia, á la justicia, á la santidad.

Formó Dios el alma del hombre á su imágen y semejanza, dotándola de una rectitud constante é invariable que le sirve de norma en todas las operaciones de la vida, ilustrándola con esplendorosa luz que la guía por entre las tortuosas sendas de un

mundo cubierto de espesas tinieblas, lamentable ignorancia y espantosa malicia.

El espíritu humano, espejo terso y limpio en que brilla el esplendor de la divinidad, se place del candor de la virtud, de la hermosura de la honestidad, de la rectitud de la justicia.

El Soberano Autor de nuestro ser ha escrito con su dedo eternal en el fondo de nuestro corazon los más sólidos principios de toda justificacion; ha impreso con caracteres indelebles una inclinacion marcada á la verdad.

Estos gérmenes fecundos en toda obra buena esparció en nuestro espíritu el Dios de amor, para que nos dirijan durante el curso de nuestra vida mortal.

Eso parece querer decirnos el Profeta, cuando pregunta: ¿Quién nos hará ver los bienes? ¿quién nos enseñará lo que es bueno, honesto, sólidamente útil?... y responde: «Impresa está, Señor, sobre nosotros la luz de tu rostro.»

Esta luz divina, que alumbrá en lo interior de nuestra conciencia, es la que le dicta siempre el lenguaje de la verdad, le inspira el amor al bien y el odio al mal, la que prescribe los deberes todos para con Dios, para consigo mismo, para con sus semejantes.

Si el negruzco tizne del pecado llegó á oscurecer esta luz y á flojar los vínculos de estos deberes, nunca pudo, por completo, disipar aquéllos. Logró romper tales vínculos con que hemos nacido.

Si el alma dominada por el violento influjo de las pasiones, se desentiende, más de una vez por desgracia, de los deberes que la ligan para con su Soberano Autor y en órden á sus semejantes, nunca, empero, es capaz de abolir las obligaciones sagradas de la conciencia.

En la calma de las pasiones conoce la verdad, ama la verdad, da testimonio de la verdad.

Aun, durante la efervescencia de la vanidad y la mentira del pecado, la conciencia clama y pregrona el lenguaje de la verdad. Si: entónces mismo nos dice lo que el Hijo de Dios á los Escribas y Fariseos: «Si os digo la verdad, ¿por qué no me creéis? Quien es de Dios escucha las palabras de Dios. Por eso, vosotros no las escucháis, porque no sois de Dios.»

Palabras de Dios son las que, al crearnos, graba en lo íntimo de nuestro espíritu, para que podamos labrar nuestra ventura. Cuando nosotros no las escuchamos, cuando permanecemos sordos á los gritos de la conciencia, dejamos de ser hijos de Dios, porque no os portamos como tales hijos: y de hecho empezamos «á ser hijos del diablo, y así queremos satisfacer los deseos de nuestro padre: él fué homicida desde el principio y, criado justo, no permaneció en la verdad: y así no hay verdad en él; cuando dice mentira, habla como quien es, por ser de suyo mentiroso y padre de la mentira.»

Este padre de la mentira fué el que surgió á los Judios el juicio temerario que profirieron al decir á Jesus: «¿no decimos bien nosotros que tú eres un Samaritano, y que estás endemoniado?» ¡Juicio perverso! ¡exacrable blasfemia! que confirmaron segunda vez, diciéndole: «ahora acabamos de conocer que estás poseído de algun demonio.»

Semejante á esta es nuestra malicia, cuando, sin fundamento bastante juzgamos mal de nuestros prójimos.

Nuestra conciencia nos dicta que juzguemos siempre bien de nuestros hermanos; que, á no presentarse pruebas incontestables en contrario, interpretemos en buen sentido sus acciones dudosas: nosotros, desentendiéndonos de este lenguaje justo, claro y veraz de la conciencia, nos propasamos temerariamente hasta echar á mala parte aun las mismas acciones buenas. Y hé aquí evidenciada ya la injusticia del juicio temerario.

¿No ha de ser injusto un juicio formado sin conocimiento suficiente del hecho ó de la persona sobre que recae? ¿un juicio emanado de quien carece de autoridad legítima, de potestad reconocida, de la probidad é integridad que se requiere en un juez para formarle equitativo?

CORREO DE HOY.

MADRID 9 DE DICIEMBRE.

Todo juicio temerario es injusto, porque no es temerario sino por falta de conocimiento suficiente es también injusto, porque procede de apariencias falaces y equívocas, por lo regular, ó de la opinión formada de antemano.

Cuéntasenos, por ejemplo, el tenor devida de alguno: se nos da una idea ménos justa de su honradez y costumbres: prevenidos por estas malas disposiciones, se nos presentan sospechosos todos sus hechos y juzgamos de él lo posible.

Una vez predisuestos contra un hombre de negocios, un mercader, una matrona, un criado, al instante creemos ver en el primero una persona doble y de mala fe: figurásenos el mercader un tramposo, hipócrita la matrona, infiel el criado.

¿Qué iniquidad mayor que la de semejantes juicios, fundados en motivos tan ligeros como frívolos? Juzgamos sin exámen, sin pruebas, sin oír al interesado. ¡Qué injusticia!

El mismo Dios que, por tenerlo todo averiguado y sabido, no necesita interrogar al hombre no quiso condenar á los ciudadanos de Sodoma sin llamarles á exámen, sin el debido interrogatorio, sin practicar lo que suelen los varones prudentes para cerciorarse de la verdad.

Nosotros ¿pronunciaremos una sentencia definitiva sin más fundamento que narraciones inciertas, prevenciones engañosas y maliciosas ¿preocupaciones? ¿Nos atreveremos á penetrar en el terreno vedado de las intenciones secretas del corazón, atribuyendo á mala parte los actos del prójimo: le despojaremos del derecho que la naturaleza y la religión de consuno, le conceden, mientras no se pruebe su maldad? ¿No sería esto una patente violación de la caridad y la justicia?

¿Dónde está reconocida la potestad de juzgar de esa manera? El que así juzga usurpa la autoridad de Dios que prohíbe terminantemente un juicio que se ha reservado á sí solo. *Est qui iudicet.*

Solemos levantar un tribunal al que arrastramos inconsideradamente á todos, nobles y plebeyos, ricos y pobres, inocentes y criminales, indistintamente, erigiéndonos sin autoridad, sin jurisdicción, árbitros de las acciones ajenas, y, lo que es peor, dando, las más de las veces, un sentido torcido á hechos que no son susceptibles de inculpación.

Otros jueces con legítima autoridad, no pueden extender la línea de su jurisdicción más allá de los límites que el derecho, respetan sus lides, abstiéndose de entender en ciertos casos y negocios. De aquí la variedad de tribunales. Mas el que se ha constituido oficiosamente juez de los demás, no reconoce términos, juzga de todo sin apelación á nadie. ¡Juicio ilegítimo, improcedente, extravagante!

A la falta de luz y conocimiento de autoridad y poder, agrégase la falta de probidad, que se requiere en el que ha de juzgar. Nada más repugnante que ver constituido en censor al que se halla sujeto á las mismas faltas y delitos, que en otros condena, al que, siendo criminal, acusa, juzga, condena á los reos de criminalidad dudosa.

Y hé aquí lo que á cada paso sucede con los juicios temerarios. El censor importuno forma juicio de los demás por los afectos de su corazón, por lo que él haría en idénticas circunstancias: el avaro, el obscuro, el malvado cree á los otros semejantes como él, como gráficamente expresa un adagio vulgar.

¡Ah! usurpais lo que no es vuestro. No á vosotros pertenece, sino á Dios toca escudriñar los deseos del corazón. *Scrutans corda et renes Deus.* ¿No podría ser á los ojos de Dios virtud lo que á los vuestros parece un delito?

Quien hubiera visto á José, joven elegante y hermoso, huir desfavorido del aposento de su impúdica Señora, y á ésta clamando á voz en grito contra la pretendida violencia de aquel, presentando en prueba del atentado del supuesto delincuente un pedazo de su manto: ¿Hubiera absuelto á José de la vil calumnia con que una mujer infame trataba de encubrir su infidelidad?

Y el que viera á la viuda de Betulla, rica, hermosa en lo más florido de sus años, vestir sus mejores galas, ungió sus preciosos cabellos y adornarlos con brillantísimas joyas, añadir á su natural belleza todos los atractivos del arte, dirigirse así ataviada al pabellón de Holofernes, pasar en su compañía la mayor parte de la noche, por estas apariencias juzgaría mal de la sabia y virtuosa matrona. Sin embargo, hubiese formado un juicio falso, una vez que en todo ello sólo procuraba la libertad de sus conciudadanos de la tiránica opresión de su más implacable enemigo,

¡Oh! El juicio temerario, generalmente hablando, no suele tener más origen que la fuente envenenada de un perverso corazón. Su malicia choca contra los deberes de caridad, de justicia y de religión.

El señor ministro de Fomento proyecta, según nuestras noticias, la reunión en Madrid de un Congreso internacional de vinicultores, cuyo principal objeto sea el estudio de las medidas más adecuadas para garantizar las marcas regionales y perseguir el fraude.

— Ha teleografiado el gobernador general de la isla de Cuba al ministro de Ultramar que en un fuerte temporal desencadenado en Baracoa en los días 3, 4 y 5, ha ocasionado la destrucción de 89 casas de construcción de tablas y tejas, por las olas del mar, desapareciendo el Matadero y derrumbándose las cercas de un convento de monjas.

— En la mina Midas, en Sulk y Gully (Australia) se ha encontrado una pepita de oro puro que pesa 816 onzas. La noticia de su descubrimiento ha causado una agitación extraordinaria en todo aquel distrito minero, célebre por las enormes pepitas que se encuentran frecuentemente.

La pepita es chata, y tiene la figura de una mano colosal, abierta, con el pulgar y los dedos cerca uno de otro. Su valor llega á la no despreciable cifra de 74.800 pesetas.

— El emperador de Rusia ha regalado á su esposa, en el día de su santo, un collar, compuesto de 40 esmeraldas del mismo tamaño y de igual color.

Se ha tardado tres años en encontrar las piedras que ferman aquella alhaja imperial.

— De Rennes escriben que el *Lyra* con cien hombres á bordo, con todo el velamen destrozado por la tempestad y sin timón, fué á dar sobre las Rocas Douves, donde quedó como encajonado. En tan inminente peligro la tripulación y los pasajeros, sin auxilio humano, invocaron el favor divino, é invitaron al capitán á hacer una promesa á la Santísima Virgen.

En el mismo instante, refieren los actores de este drama terrible, cambió repentinamente el viento; y el buque salió de su prisión, siendo arrastrado á Bernouilly, entrando el 30 de Octubre en la bahía de Sain Maló. La promesa se cumplió; y el 4 de Noviembre tripulación y pasajeros asistieron á una misa solemne en la iglesia de San Juan de Guesets.

PARTES TELEGRÁFICAS

Paris 9.—Las impresiones de hoy respecto de la posibilidad de un conflicto entre los imperios centrales y Rusia, son ménos pesimistas.

Verdad es que, desde el último verano, Rusia está concentrando tropas en Polonia, conforme anunciaron algunos despachos de esta Agencia, y que Austria, por su parte, ha reforzado considerablemente sus fuerzas en la frontera, pero no lo es ménos que las fuerzas acumuladas por ambas partes no son, ni en mucho, suficientes para empezar una campaña. Además no es esta estación á propósito para una guerra.

Indudablemente han existido y existen desconfianzas y recelos mutuos, desde que Rusia se separó de la triple alianza; pero de esto á creer en una lucha inminente, hay mucha distancia, á pesar de la alarma difundida por algunos periódicos alemanes, la cual trascendió á las Bolsas de Berlin y Viena.

Londres 9.—Los periódicos ingleses claman contra el afán de algunos periódicos alemanes, de publicar noticias alarmantes, sacrificando la verdad para la atención.

Hablando del estado general de las cosas, creen que la alarma acabará por disiparse.

El *Times* periódico generalmente bien informado, publica hoy despachos de su corresponsal de Berlin, diciendo que la concentración de los rusos sobre las fronteras de Alemania y Austria ha sido exagerada de una manera grosera por la *Gaceta de Colonia* y otros periódicos alemanes.

Añaden que es cierto que ha habido conferencias de generales en Viena, pero que estas han tenido por principal objeto, abrir una información real sobre los hechos, para tranquilizar á la opinión pública.

Nueva-York 9.—El jefe de los anarquistas, Most, ha sido condenado á doce meses de cárcel.

Paris 9.—La causa de que haya fracasado el ministerio Goblet, debe atribuirse al empeño de este de dar dos carteras á la fracción radical.

El Sr. Ribot, jefe del centro izquierdo, se negó á entrar en el gabinete con esta condicion.

El Sr. Ricard, presidente de la fracción llamada Union de las izquierdas, se negó también á entrar en la combinación, porque los radicales pretendían que en el programa del nuevo ministerio se estableciese el impuesto sobre los beneficios y se suprimiese el presupuesto de cultos.

El Sr. Goblet, en vista de estas dificultades, se ha presentado esta mañana en el Eliseo para celebrar una conferencia con el presidente de la república.

Paris 9.—El Sr. Goblet acaba de manifestar al presidente de la república que, habiendo negado su concurso diversas fracciones republicanas, se encontraba en la imposibilidad de constituir un gabinete de conciliación, y que, por lo tanto, se veía obligado á resignar su mandato.

En vista de la negativa del Sr. Goblet á formar ministerio, el presidente de la república ha mandado llamar al Sr. Fallieres, á quien ha ofrecido la misión de constituir un gabinete.

El Sr. Fallieres ha pedido tiempo para reflexionar, diciendo que esta noche dará una respuesta.

Londres.—Los periódicos manifiestan inquietud por la situación de Europa, y porque suponen que Rusia se apresta á la guerra.

The Times, anuncia que Austria se prepara para toda eventualidad.

El *Daily News*, publica un telegrama de San Petersburgo, asegurando que Rusia trata de negociar un grande empréstito con los banqueros franceses.

San Petersburgo.—El gobierno ha acordado dar gran impulso á la construcción de ferro-carriles lo mismo en Siberia que en las provincias europeas.

Berlin.—El general Moltke ha anunciado al emperador su dimisión, por la crítica que se hace del fusil que ha adoptado para el ejército alemán.

Berna.—El Consejo general ha publicado un decreto imponiendo fuertes derechos de entrada á los alcoholes.

Moscou.—El emir de Bukhara ha concedido vastos terrenos á la Compañía del Asia Central para plantaciones de algodón. La aclimatación del algodón americano en aquel país, es cuestión resuelta favorablemente.

Londres 10.—Casi todas las naciones marítimas se han adherido á la proposición de los Estados Unidos, relativa á la reunión de una conferencia internacional encargada de adoptar medidas que tiendan á amparar y proteger la propiedad naval.

GACETILLA LOCAL.

Ayer tuvo lugar en esta Santa Iglesia la publicación de la Santa Bula para el próximo indulto cuadragésimo. Se cantó con música la misa mayor, en cuyo ofertorio predicó el P. Tiburcio Valero.

El sábado también se publicó con el aparato y ceremonial de costumbre por las calles y plazas de esta capital.

La Sra. D.^a Francisca Matz y Rosselló, presidenta de la Junta de Señoras de Capdellá, ha regalado un frontal de seda para el Soberano Pontífice Leon XIII con motivo de su Jubileo Sacerdotal.

La colecta recogida en la Secretaría de la Cámara Episcopal de esta Diócesis para el Jubileo Sacerdotal de Leon XIII y sus bodas de oro, ascendía el sábado á la suma de 74.676'10 reales.

El Ilmo. Sr. D. Santos Zárate y Martínez, preconizado Obispo de Almería, en 30 del pasado mes, tomó posesión, por medio de Apoderado, de su nueva Diócesis.

Ante un concurso de cuatro ó cinco mil espectadores tomaron ayer un segundo baño el capitán Budoy, su volátil vehículo y un infeliz cordero agregado á la exploradora expedición. El sitio no podía ser mejor elegido: fué á sambullirse frente á la gran esplanada que llaman *Ses set arenas*. Pronto fueron recogidos por una lancha que á este objeto navegaba siguiendo el derrotero que marcaba el globo.

Varios carruajes, luego de verificar su ascension el aventurero aéreo, salen hacia el punto á donde se dirige éste; y, sucedió ayer que uno de estos carruajes cogió á un anciano por la capa que este vestía, y lo echó por tierra. Gracias á Dios, el caído se levantó ileso; pero creemos que este hecho es un aviso á la Autoridad para que se eviten los percances que puedan ocurrir en la muchedumbre embebecida por el espectáculo cuando los carruajes traten de darse prisa para llegar al punto del descenso.

Se verificó ayer en el balcón de la Casa Consistorial el sorteo de los mozos que deben ingresar en el ejército. Ha terminado á altas horas de la noche. No ocurrió ningún incidente notable.

El día 6 del próximo mes de Enero, á las once de su mañana, y bajo la presidencia del Alcalde de Fornalutx, tendrá lugar la subasta de la roza de toda la leña baja, corta de matas y corta de cuatrocientos treinta y cinco pinos de 25 centímetros á 1'50 metros de circunferencia, marcados todos con el marco del Distrito y poda de los pinos del monte denominado *La Bassa*.

El sábado último, á las siete y media de la noche, falleció D. Rafael Ros acreditado fabricante de curtidos en esta capital.

Una leve indisposicion no dejó entrever á los facultativos el amago de una congestion fulminante que le sobrevino de súbito sin dar tiempo á que recibiera los últimos Sacramentos á pesar de las prontas diligencias de su religiosa familia la cual, sin orden facultativa, tuvo el buen acuerdo de llamar al confesor. Luégo que se hubo reconciliado el enfermo, se despidió tranquilamente de su familia, y ante el Santísimo Viático, y teniendo expedito el uso de sus facultades intelectuales falleció cristianamente.

Era el finado persona de grande arraigo por su catolicismo práctico, su inteligente direccion en la gran fábrica de su ramo, y por las dotes de su carácter formal y de sólida honradez. Ajeno á todo partido político, fué llamado á la administracion municipal por sus relevantes prendas administrativas, pero pronto renunció los honores de concejal y se dedicó exclusivamente á la industria de su interés particular, á los cuidados de su familia y á la práctica de sus religiosos y caritativos sentimientos.

Su religiosidad y su honradez deben endulzar la amargura que habrá causado á sus piadosos hermanos la inopinada muerte que lo arrebató.

Dios le tenga en su santa gloria.

El sábado fondeó en este puerto, ademas del vapor *Lulio*, el vapor noruego *Hartmann*, capitán Waldberg, procedente de Felanitx, con 7 horas de navegacion, 12 marineros y cargamento de trigo.

Se despacharon el pailebot *Lince*, patron don Juan Mandilego, para Santa Pola, con lastre; el vapor noruego *Hartmann*, capitán Waldberg, para Cette, con vino; el bergantin *Frances*, capitán Aubin, para Cette, con vino; el laúd *Angela*, patron D. Domingo Guasch, para Ibiza, con efectos; el vapor *Union*, capitán D. Juan Bosch, para Ibiza y Alicante, con la correspondencia, 181 pasajeros y carga; el pailebot *Paulita*, patron D. Antonio Pujol, para Barcelona, con efectos; la corbeta inglesa *Cecilia*, capitán D. Mariano Aunello, para Lehon, con lastre; la corbeta inglesa *Brothuo*, capitán D. Francisco Vidal, para Lehon, con lastre.

Ayer entraron el bergantin goleta *San José*, capitán D. Sebastian Bonet, de Termini, con 10 días, 10 mar. y habas; la polacra goleta *Juanita*, capitán D. Bartolomé Coll, de Cartagena, con 3 días, 6 marineros, garbanzos y habas.

La Ronda del Cuerpo de Seguridad ha encontrado un caballo extraviado en las inmediaciones de la calle de Miró. La persona que se considere ser su dueño puede pasarse por el despacho del Jefe del cuerpo y dando las señas se le entregará.

Cortamos del *Boletín oficial eclesiástico* de este Obispado:

«En la noche del 31 del actual al 1.º de Enero próximo debe ejecutarse el censo general de la poblacion. Con tal motivo, S. E. I. me encarga recomiendo á los Rdos. Sres. Curas Párrocos y Vicarios en filiales presten su decidido apoyo y auxilien en cuanto puedan dicho trabajo estadístico, como vocales natos de las Juntas municipales, y por los medios que su ascendiente y posicion les proporcionan, en beneficio de la precision y fidelidad del empadronamiento.»

¡Cuánto valor en un médico!

El doctor Vergani, de Nápoles, acaba de descubrir un precioso preservativo contra la *crup* y la *difteria*. Observó el citado doctor que en las poblaciones donde de continuo se usa para beber el agua sulfurosa, por falta de otra, no se conoce tan temible enfermedad, y esto le indujo á hacer algunas experiencias. A un hijo suyo, de tres años de edad, durante el periodo de ocho dias no le dió sino agua azufrada, y al cabo de este tiempo le llevó al Hospital de niños, donde le tuvo jugando diferentes veces con otros de su edad que padecían la difteria, sin que fuese atacado.

En virtud de tan satisfactorio resultado, el doctor Vergani aconsejó á sus clientes diesen á sus niños agua azufrada, bastando para ello poner un cilindro de azufre en una botella y llenarla todas las noches para que la beban al día siguiente á todo pasto: el azufre se conserva por tiempo indefinido.

Puede substituirse el agua azufrada por pastillitas de azufre, que tomarán los niños una todos los días al levantarse de la cama, y en las épocas muy calamitosas otra por la tarde.

El azufre es, ademas, un agente poderosísimo para librar á los niños de muchas enfermedades.

Hoy á las siete de la mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Jaime II*, procedente de Valencia. Ha traído la correspondencia, 10 pasajeros y carga.

Dice *La Almudaina*:

«Ampliando la noticia que dimos á nuestros lectores sobre instalacion de una red telefónica, podemos asegurar que anoche se celebró en casa de uno de nuestros amigos una reunion preliminar de personas muy competentes, con objeto de constituir una sociedad electro-telefónica que extienda su accion á todos los puntos de Mallorca que sean susceptibles de esta mejora. Entre los acuerdos que se tomaron fué uno el de solicitar la concesion de una línea telefónica que enlace á Felanitx con Porto Colom.

Mucho celebramos un hecho que redundará en beneficio de nuestra isla en general y de la industriosa y comercial ciudad de Felanitx.»

De los periódicos foráneos que se publican en esta isla, tomamos las noticias siguientes:

De *El Felanigense*:

— Brillantísimas han sido las Cuarenta Horas que se han celebrado en nuestra Iglesia parroquial los días martes, miércoles y jueves de esta semana en honor de la Inmaculada Concepcion de María. En ellas, se ha podido saborear la melíflua armonía del cántico eclesiástico y admirar á un mismo tiempo el esplendor del culto católico.

Escusado es el decir lo concurrido que ha sido nuestro templo parroquial y especialmente el jueves por multitud de fieles de todas las clases de que se compone la sociedad, concurrencia que sólo podría extrañar el que no supiese la gran devocion que de tiempo inmemorial profesan los habitantes de esta ciudad, á tan augusto Misterio.

— Muchísimos son los niños atacados del sarampion en esta ciudad, y á pesar de eso, gracias á la benignidad con qua aparece, no tenemos que lamentar ninguna defuncion de dicha enfermedad.

De *La Revista de Inca*:

— Por un quitame allá esas pajas, ó esas copas que se sirven en las tabernas á horas en que deberían estar cerradas, en la madrugada de ayer se promovió una reyerta entre varios jóvenes, resultando dos muertos y un herido.

El tribunal entiende en el asunto y hasta la fecha, que sepamos, no han sido habidos los agresores.

No es solo la falta de cumplimiento de las ordenanzas municipales la causa originaria de esas perturbaciones, sino tambien y muy principalmente el abandono en que muchos padres tienen á sus hijos, permitiendo que estos frequenten centros peligrosos hasta para los hombres de edad madura.

Del *Sóller*:

— Al anochecer del martes de esta semana fué viaticada Sor Pilar, jóven religiosa de la Congregacion de San Vicente de Paul, que viene padeciendo hace ya tiempo aguda enfermedad.

Deseamos y pedimos al cielo devuelva el precioso don de la salud á la que tanto lo necesita para atender á la de los demas.

— A las diez y cuarto de la noche del mismo día nos anunció el toque de campanas la muerte de un sacerdote, y efectivamente, el Rdo. P. Francisco Castañer Gamundí, franciscano exclaustro, había pasado á mejor vida.

En la tarde del día siguiente fué la comunidad de Presbíteros procesionalmente á la casa mortuoria para rezar el rosario en sufragio del alma del finado, cosa nueva en este pueblo, y entre los fúnebres acordes del *miserere*, cantado por la música y clero, fué trasladado el cadáver del religioso á su última morada.

Nos unimos al dolor que á su familia ha causado tan inesperada pérdida, pues si bien aquejaba al finado cruel enfermedad desde hace tiempo, había mejorado algun tanto y apénas había dejado de celebrar, siendo el próximo pasado domingo el último día en que lo había hecho.

— El miércoles dió principio en nuestra iglesia parroquial la solemne oracion de cuarenta horas que anualmente se celebran en honor de María Inmaculada en el misterio de su Concepcion. Estuvo en cada uno de los tres días extraordinariamente concurrido el templo, y muy particularmente el jueves por la mañana en que se cantó por la orquesta y voces la misa Mahonesa en los *kiries* y *Gloria* y del maestro J. Prado el *Credo Sanctus* y *Agnus*, predicando despues del Evangelio, ántes del ofertorio D. Juan Enseñat Pbro. natural de Andraitx, y por la noche en que se cantaron por la comunidad de Presbíteros con acompañamiento del órgano, maitines y laudes solemnes.

— La semana pasada venía de Palma un carro que llevaba más de veinte quintales de peso. Al llegar al punto conocido por el *Torrent d'es Diabbes*, subió al vehículo el carretero para arreglar la carga y al bajar lo hizo con tan mala suerte que fué cogido por una rueda, la que le pasó por encima.

Pasado que hubo el carro levantóse el carretero ileso, lo cual sorprendió á sus compañeros que le creían ya cadáver.



D. RAFAEL ROS Y VERGER

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Su hermano, hermanas, sobrinos, primos y demas parientes, suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el martes 13 á las diez y media de la mañana en la parroquial iglesia de santa Eulalia, en lo cual recibirán especial favor.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 10, á las 7:30 n.

Mr. Ferry ha sido objeto de un odioso atentado. Un individuo, perteneciente al partido anarquista, ha disparado contra él, clavándole tres balas en el pecho. Las heridas no son de muerte, pero el estado del herido es grave. El asesino preguntaba tambien por Mr. Freycinet.

Madrid 11, á las 10:30 n.

Mañana el Sr. Moyano pronunciará un discurso haciendo el resumen en la asamblea agraria.

Mr. Fallieres ha declinado el cargo de formar gabinete en la imposibilidad de constituir un gobierno de conciliacion.

Madrid 11, á las 10:30 n.

Los ministeriales dicen que el duque de Tetuan conferenció con el señor Romero Robledo con el objeto de comunicarle el acto que iba á realizar.

Se dice que el Sr. Sagasta resumirá la discusion del mensaje y contestará al Sr. Duque de Tetuan en términos enérgicos.

Madrid 10, á las 11 n.

Se anuncia una próxima carta de D. Carlos de Borbon nombrando para presidir la Junta directiva al Marqués de Cerralbo, y para secretario al señor Valbuena.

La actitud de Zorrilla va produciendo malestar en la minoría republicana.

Madrid 12, á las 12:15 m.

Ha sido robada la Iglesia de Ferrer, provincia de Zaragoza. Se ignoran los autores.

Ha llegado la Reina Isabel, y la ha recibido la Infanta D.^a Isabel.

Madrid 12, á las 12:30 m.

En vista de que Mr. Fallieres ha declinado el cargo de formar gabinete, Mr. Carnot ha llamado á Mr. Tirard para que lo forme. Este ha dicho que contestará mañana.

Mr. Ferry sigue mejorando.

SECCION DE ANUNCIOS

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS.

Rebaja en el precio del Gas

Y COLOCACION GRATUITA DE RAMALES Y CONTADORES.

Consumo de Gas.

Con el objeto de proporcionar á los actuales consumidores las ventajas compatibles con los intereses de esta sociedad y generalizar la adopcion de tal sistema de alumbrado, la Junta de Gobierno ha tomado los siguientes acuerdos:

Rebajar el precio actual por m. c. á Pesetas 0'40

empezando por el consumo del mes en curso.

Conceder ademas los siguientes descuentos:

5 por 100	al consumo mensual de	50 ptas.	á ménos de	70.
7 por 100	id.	de 70	» » »	de 100.
10 por 100	id.	de 100	» en adelante.	

Y al que tenga lugar en los Motores de Gas,

12 por 100	al menor de 100 ptas.
15 por 100	desde esta cantidad en adelante.

Ramales y contadores.

Desde 1.º de Enero próximo, se colocarán gratuitamente con arreglo á las condiciones que podrán conocer aquellos á quienes interese acercándose á la administración de esta Sociedad.

Venta de Contadores.

A los consumidores que deseen adquirirlos, la Sociedad se los proporcionará al precio de coste sin aumento de ninguna clase.—Palma 21 de Noviembre de 1887.—El Director, Antonio Vidal.

LA INDUSTRIAL MALLORQUINA EN LIQUIDACION

Arrabal de Santa Catalina.—Camino de Son Rapiña.

GRAN BARATURA

Camisas de listado	á 3 1/2 reales una.
Pañuelos de bolsillo para niños	1/2 » »
» » para Señora y Caballero	1 1/4 » »

Hamburgo y Madapolanes

En crudo sin compostura alguna á los siguientes precios:

Hamburgo.	3 3/4 palmos de ancho.	á 2 1/2 cts. escudo palmo.
Madapolan n.º 1.	4 1/2 »	»
» 2.	»	»
» 3.	»	»
» 4.	»	»
» 5.	»	»

Lonas y Cuerdas

á precios reducidísimos.

Se rebajan tambien á precios muy reducidos tela para colchones; cotonet blanco, refajos y otros artículos.

Grandes rebajas al por mayor.

CASA PERELLÓ

PIANOS HARDT

DE

GRAN FORMA

SE HAN RECIBIDO

201 piezas para piano

nuevas en esta capital.

NO DESPRECIÉIS LOS ANTIGUOS RELOJES DE LLAVE

Se transforman en remontars por módico precio, con la perdurable invencion de Newton, privilegiado por el Gobierno de la Nacion Española.

RUBIROLA

12 JUANOT-COLOM 12.—PALMA.—3 PEREGIL 3.

!!!SORPRENDERSE!!!

MIL PUNTADAS POR MINUTO.

Pronto llegarán estas incomparables máquinas de lanzadera oscilante y silenciosas, nuevas en esta capital.

12 JUANOT-COLOM 12.—PALMA.—3 PEREGIL 3.

ALCALDÍA DE PALMA.

No habiendo tenido efecto la subasta que debía celebrarse el día 3 del actual, á fin de contratar el acopio de materiales para la conservacion de los caminos vecinales de esta capital durante el corriente año de 1887 á 1888; se convoca á segunda subasta, al propio objeto, que tendrá lugar el día 19 del corriente mes, en esta Casa Consistorial, con sujecion al anuncio inserto en el *Boletín oficial* de la provincia núm. 3.244, correspondiente al día 19 de Noviembre próximo pasado.

Lo que se hace público para conocimiento de todos los que quieran tomar parte en dicha subasta. Palma 6 de Diciembre de 1887.—El Alcalde, Manuel Guasp.

Al público.

En el Huerto del Rey hay para vender algarrobos, que miden desde 3 á 7 palmos: *Pebraborters*, rosales de injerto y de pie *ligustrum*, Tuyas, Araucarias, Excelsa imbricata, Kookii, Cedros y Pinos. Estos diversos ejemplares y muchas otras variedades se podrán encontrar acondicionados en macetas ó en cajones. 6—6

LAS VIRTUDES CRISTIANAS

EN LA VIDA MODERNA

por el Dr. D. José Taronjé canónigo del Sacro-Monte.

Estas conferencias, que constituyen una interesante exposicion y apología de la vida cristiana, han sido recomendadas por los Boletines eclesiásticos de España y principales revistas católicas. Nosotros tambien la recomendamos especialmente á la juventud estudiosa.

En la *Librería de Propaganda Católica*—Call 1—se vende á dos pesetas.

Cartas de Son Rapiña.

El tradicionalista que las da á luz, advierte que, para mayor descrédito del sistema liberal, una y mil veces condenado por la Iglesia, este opúsculo debería titularse «LOS LIBERALES PINTADOS POR SÍ MISMOS.»

«Y, en efecto, (añade) examinada la obra desde el punto de vista religioso, político y literario, es, á nuestro modo de ver, la mejor refutacion del liberalismo de todos los colores, incluso el enmascarado y vergonzante llamado vulgarmente *Mesticería*.

Se vende en la *Librería de Propaganda Católica*.

REVISTA CARMELITANA,

Boletín mensual para impulsar la devocion de Nuestra Señora, que ve la luz pública en Barcelona, España, con aprobacion de los Rmos. Superiores de las Ordenes del Carmen calzado y descalzo, la bendiccion de los Soberanos Pontífices Pio IX, de santa memoria, y Leon XIII, que felizmente gobierna la Ilesia, con indulgencias de muchos Sres. Arzobispos y Obispos, y bajo la censura del M. I. Sr. Canónigo Magistral de Barcelona.

ANO UNDECIMO

Se suscribe en todas las librerías católicas y en todos los conventos del Carmen. El corresponsal en esta isla es el P. Cirilo Ramis, calle del Real número 24.

El precio de suscripcion es de 10 reales al año en España, 16 en Cuba y Puerto-Rico, y 20 rs. en Filipinas, América y extranjero, siempre franco de porte.

Se pueden pedir colecciones de los tomos ó años transcurridos, en los que se hallarán artículos interesantes y multitud de grabados, habiéndolas con lindas y sólidas encuadernaciones, con el correspondiente aumento de precio.

En la Redaccion, calle de la Universidad número 35 y 37, Barcelona, se hallarán otros diferentes impresos, libros, estampas y otros objetos referentes á las Ordenes, Hermandades y devocion del Carmen. Tambien pueden hacerse los pedidos de suscripciones y demas en la *Librería y Tipografía católica*, calle del Pino número 5.

CONTARELLES

DE N

JORDI DES RECO

(Antoni María Alcover)

Ab un prolech d'en THOMAS FORTEZA, Mestre en Gay saber.—Ab llecencia de l'Autoridad egle-siástica.—Precio 2 pesetas.